

## **L'École du Louvre réaffirme son engagement pour l'égalité des chances et contre la précarité étudiante**

Depuis près de dix ans, l'École du Louvre mène une politique volontariste en faveur de l'égalité des chances, convaincue que l'accès à la culture et à l'excellence académique ne doit pas être conditionné par les moyens financiers. Sous l'impulsion de sa directrice, Claire Barbillon, cette stratégie s'est intensifiée ces dernières années, faisant de la lutte contre la précarité étudiante un pilier central de l'action de l'établissement.

### **Un constat alarmant, une mobilisation exemplaire**

Un tiers des élèves de l'École du Louvre vit aujourd'hui dans des conditions précaires. Malgré leur réussite à un concours d'entrée exigeant et leur passion pour l'histoire de l'art, la hausse du coût de la vie et les difficultés de logement entravent leur parcours. Beaucoup doivent cumuler des emplois étudiants pour subvenir à leurs besoins. Certains jonglent entre plusieurs emplois et leurs études, d'autres subissent jusqu'à 1h30 de transport quotidien, et quelques-uns se voient contraints de renoncer à la poursuite de leur cursus.

A l'Ecole, environ 470 élèves sont issus de milieux modestes (selon les critères boursiers de l'Etat). Pourtant, seules une trentaine de bourses leurs sont attribuées chaque année. Tout reste encore à construire pour répondre à l'ampleur des besoins.

Face à cette réalité, l'École du Louvre a lancé en avril 2025 sa première campagne de financement participatif, avec un objectif initial de 50 000 €, largement dépassé grâce à la mobilisation de toute sa communauté. Les fonds récoltés via la plateforme Ulule alimentent le Fonds de Dotation de l'École, dont les intérêts permettent de financer durablement :

- des aides d'urgence (jusqu'à 10 par an, d'un montant de 350 € chacune),
- des bourses de vie et de logement (400 € par élève),
- des bourses de mobilité et de recherche.

### **La Maison des élèves : un lieu de vie et d'étude au cœur de Paris**

Inaugurée en 2021, la Maison des élèves est un projet emblématique de l'École du Louvre. Située à quinze minutes à pied de l'établissement, elle accueille chaque année une cinquantaine d'élèves de première année, boursiers (56% de ces locataires sont boursiers), mineurs ou éloignés de leur famille. Ce bâtiment de plus de 1500 m<sup>2</sup> répartis sur cinq niveaux offre :

- des chambres individuelles et doubles,
- plus de 500 m<sup>2</sup> d'espaces collectifs : salle commune, salle d'étude, bibliothèque, cuisine, buanderie, etc.,
- une proximité immédiate avec le restaurant universitaire Mabillon.

Ce lieu favorise une scolarité sereine, en réduisant les temps de trajet et en offrant un cadre propice au travail, à l'échange et à la vie étudiante.

La demande pour intégrer la Maison des élèves a augmenté de plus de 25 % en un an, preuve de son succès et de son utilité. Les élèves qui y résident ont obtenu en moyenne des résultats supérieurs d'environ 13 points à ceux de leurs camarades, soulignant l'impact positif de conditions de vie adaptées sur la réussite académique.

### **Un programme Égalité des Chances pionnier avec la Fondation Culture & Diversité**

Depuis 2006, l'École du Louvre est partenaire de la Fondation Culture & Diversité, dans le cadre d'un programme ambitieux visant à favoriser l'accès à l'enseignement supérieur culturel pour les jeunes issus de milieux modestes. Ce programme s'articule en plusieurs étapes :

- Sensibilisation dès la classe de seconde avec des journées des métiers et des visites guidées de musées par des étudiants de l'École.
- Stage Égalité des Chances en terminale : une semaine de préparation intensive au concours d'entrée, comprenant des cours théoriques, des travaux dirigés devant les œuvres et des visites d'institutions culturelles.
- Prise en charge complète du transport, de l'hébergement et des repas par la Fondation.

Ce programme va à la rencontre des élèves dans leurs établissements, y compris ceux situés dans des zones prioritaires, et leur propose un accompagnement adapté pendant leurs vacances scolaires. Depuis sa création, il a permis à plus de 160 lycéens d'intégrer l'École du Louvre, avec un taux de réussite au concours proche de 100 %.

### **Un appel à la solidarité**

Claire Barbillon, également présidente du Fonds de Dotation, appelle à une mobilisation continue :

« Restaurer les conditions de vie de nos élèves, c'est leur permettre de se consacrer pleinement à leurs études et de révéler leur potentiel. L'égalité des chances ne peut exister sans justice sociale. »

La campagne reste ouverte jusqu'au 31 décembre 2025. Les dons, défiscalisables, peuvent être effectués sur Ulule.

### **Des infrastructures inclusives**

L'École du Louvre s'engage également pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. Environ 90 élèves de l'Ecole sont des personnes en situation de handicap. Ses infrastructures sont aujourd'hui presque entièrement adaptées, et une personne dédiée accompagne les élèves concernés tout au long de leur parcours. L'Ecole du Louvre s'efforce de rendre ses infrastructures accessibles à tous les publics (par exemple la plupart des espaces sont accessibles aux personnes à mobilité réduite, les amphithéâtres sont équipés de boucles magnétiques pour les personnes malentendantes, le site internet a subi une refonte en vue de mieux respecter le RGAA (Référentiel Général d'Accessibilité pour les Administrations), etc.).